

EL FRACASO DE PERON

El peronismo pretendió ser una "tercera fuerza" entre el capitalismo y el comunismo en los momentos en que era ya imposible una posición centrada al margen de los dos grandes movimientos económicos, políticos, e ideológicos en que está dividida la humanidad. No se trata del concepto de neutralidad, base de un nuevo aspecto de la política internacional soviética como un esfuerzo más para preservar la paz. Este concepto de neutralidad no aferra el régimen interno de los países que lo acepten. La "tercera fuerza" peronista, por el contrario, tenía el propósito, utópico en su totalidad, de construir una sociedad que no fuera ni capitalista ni comunista. La Sociedad "justicialista".

Pero el anti-capitalismo de Perón no ha pasado del plano de la demagogia. En la Argentina siguen existiendo, exactamente, las mismas relaciones capitalistas de producción de siempre, porque, naturalmente, es imposible destruirla si al mismo tiempo se está contra el comunismo y sus relaciones de producción.

Como en todos los países de América Latina, la Argentina tiene el problema de su dependencia económica del imperialismo norteamericano, que en sorda lucha desplazó al inglés después de la 1ª Guerra Mundial. Así, mientras en lo interno Perón choca a veces y grita contra los monopolios norteamericanos, en la ONU el voto argentino es uno de los veintidós votos latinoamericanos que forjan las sonadas victorias diplomáticas del Departamento de Estado yanqui, que resuelven en los grandes problemas del mundo. De todos modos, Perón no ha sido grato a los ojos de los círculos gobernantes norteamericanos, en la medida en que no se ha convertido en un gobernante absolutamente dócil a los intereses de esos grandes monopolios.

Como es natural, el peronismo ha necesitado de algunas realizaciones en el campo social, para tratar de captarse la simpatía de las masas. La pura demagogia no se sostiene por mucho tiempo. Pero el régimen democrático argentino ha desaparecido. Por centenares, hombres y mujeres de diversos sectores sociales han sido encarcelados y torturados, desde el advenimiento del régimen. Es perseguida la actividad de los partidarios de la paz, la actividad del partido de la clase obrera, han sido destruidas las libertades sindicales para forjar una central obrera dependiente del Gobierno y muchos valores intelectuales argentinos así como dirigentes obreros y democráticos tienen que vivir en el exilio.

Los últimos acontecimientos han puesto al régimen al borde de su caída. Si ha logrado mantenerse, todo parece indicar que ha sido con mengua de la autoridad personal de Perón, que ya había dado signos evidentes de debilidad en su lucha contra la actividad política del clero y frente al levantamiento de las fuerzas armadas. En efecto, en otras oportunidades, ante hechos de menor trascendencia que el reciente, Perón ha denunciado la intervención de intereses extranjeros en la vida política Argentina. De esta vez, no se ha atrevido a hacer la misma denuncia, no obstante que deben estar en juego esos mismos intereses, manejados desde Washington. Por otro lado, cuando sus partidarios, por él mismo azuzados, cometen desmanes y atropellos contra las iglesias católicas, acude al gastado recurso de acusar de tales hechos a los comunistas y desata una nueva persecución contra el movimiento obrero independiente. Pero la absurda acusación no se le "traga" ni el ultrarreaccionario periódico yanqui "New York Times".

La experiencia "justicialista", como era irremediable, ha fracasado. Sin embargo, en tanto sea el ejército, ya con el control absoluto del Poder y compartiéndolo con Perón, el que gobierne, no es posible asegurar que para el pueblo argentino esté abierto el camino de su plena democracia.

LA FARANDULA DE...

(Viene de la 1ª Pág.)

ción Soviética en un Continente oprimido y explotado por los monopolios yanquis, resulta una ironía sangrienta. Sino fuera por la tragedia que se esconde detrás de todo esto, habría que considerar tal Conferencia como una broma. Como todo el mundo lo comprende, contra lo que hay que luchar en América Latina no es contra la infiltración soviética que no se ve por ninguna parte por más esfuerzos que se hagan para descubrirla, sino contra la creciente penetración imperialista y contra las tiranías que se sostienen gracias precisamente al apoyo que les presta Washington. Contra lo que hay que luchar es contra la política de militarización y armamentismo que los imperialistas yanquis imponen a todo tren a la América Latina, política que trae como lógica consecuencia que aumente la miseria de las masas y aumente el poder militar de los tiranos.

A pesar de que los personajes que se reúnan en Río de Janeiro

serán gente desacreditada, reclutada en los estercoleros del Continente, los pueblos de América Latina deben estar alerta sobre lo que allí se acuerde, pues sus derivaciones, como ya queda dicho, serán nuevos atropellos contra la libertad y contra la independencia de los pueblos de alrededor del Río Bravo.

Significativamente a fines de este mes se reunirá en Santiago de Chile una Conferencia Latinoamericana Por las Libertades. Ahí no irán los representantes de los gobiernos despóticos del Continente, ni irán tampoco los políticos a lo Prieto-Laurens venales y corrompidos, irán los auténticos voceros de las fuerzas populares que — pese a todas las persecuciones — se abren paso hacia la conquista de la libertad y la independencia nacional de los países latinoamericanos.

Presumimos que en la reunión de Santiago se denunciará la farandula de Río y se mostrará a los pueblos latinoamericanos que detrás de esa pantalla están las manos del State Department, que es en fin de cuentas el que paga la fiesta.

TODOS LOS SECTORES...
(Viene de la 1ª Pág.)

jactancias de ningún género, de que los trabajadores bananeros están determinados a defender por todos los medios a su alcance su libertad sindical, amenazada por la Ley Facio. Queremos advertir también que el golpe que hoy se prepara contra nosotros, si no es rechazado, mañana se descargará sobre otros sectores democráticos del país. La defensa de la libertad sindical es un interés común de toda la democracia, y no sólo de los trabajadores. La experiencia argentina creemos que es harta alocucionadora a este respecto. Perón comenzó persiguiendo los sindicatos independientes acusándolos de comunistas, y luego atacó a todos los sectores sociales que han osado oponersele.

Por Quepos
EVANGELISTA CORTES

Por Puerto Cortés
JOSE MELENDEZ IBARRA

Por Golfito
FRANCISCO BLANCO B.

Por Federación de Trabajadores de Puntarenas
JUAN B. GUERRERO S.

Contra Proyecto de Facio bananeros de Puerto González

Puerto González Víquez, Junio 13 de 1955.—

Señores
Diputados
Cámara Legislativa
San José.

Los trabajadores bananeros de esta División, sin distinción alguna, venimos con todo respeto, pero en la forma más enérgica a protestar contra el odioso proyecto de ley fascista que el Diputado Gonzalo Facio Segredá ha presentado a dicha Cámara contra las libertades sindicales.

Con el referido proyecto se pretende esclavizar a la clase trabajadora de Costa Rica, eliminando de la dirección de los sindicatos independientes afiliados a la FOBA y a la CGTC a los mejores hombres que por su lealtad y su firmeza han sido escogidos democráticamente en asambleas sindicales. Nosotros consideramos que si en esa honorable Cámara Legislativa hay hombres que puedan por defender la democracia, como verdaderos demócratas en la defensa de nuestras pocas libertades, deben rechazar ese criminal proyecto de ley Facio, de verdadero corte fascista. Así mismo nos oponemos con todas nuestras fuerzas al proyecto de ley que pretende suprimir la cesantía y el pre-aviso, proyectos éstos propugnados por la Rerum Novarum.

En espera de que los señores Diputados rechacen ambos proyectos y todos aquellos en los que se pretenda coartar las pocas libertades democráticas que aun nos quedan, nos suscribimos respetuosos servidores.

Otto Francisco Agüero Soto, José Rodríguez Torres, Aurelio García, Juan Vargas Angulo, Fabio Carrillo, Antonio Castillo.
Hay 55 firmas más

DISPENSARIO Y COMISARIATO piden para Finca Puntarenas

Finca Puntarenas, Mayo 18 1955.

Señor Gerente de la Compañía Bananera de Costa Rica en la División de Golfito.
Mr. N. E. Sonderson
Golfito.

Señor Gerente:
Los suscritos somos trabajadores de la Compañía Bananera de Costa Rica en Finca Puntarenas, que nos dirigimos a Ud. en solicitud de:

- a) Que la Compañía instale en la finca un Dispensario para servicio exclusivo de los trabajadores de la finca.
- b) Que se instale en esta finca un Comisariato para servicio también de la finca.

Estas peticiones las hacemos porque el Comisariato de que nosotros nos proveemos es el de finca Cartago que nos queda a dos kilómetros de distancia que tenemos que recorrer trayendo sobre las espaldas de nuestras mujeres las mercaderías que consumimos para reponer un poco las energías que diariamente gastamos en los trabajos de la United Fruit Company, porque a los hombres no nos queda tiempo para ir a hacer las compras debido a que nuestro tiempo lo ocupamos en los trabajos de la Compañía, y el Comisariato cierra a las cuatro.

Los días de pago del Comisariato se llena de gente de tal manera que es imposible que todos

podamos comprar. Esto es grave para nosotros que cuando el pago llega no tenemos café, azúcar, frijoles, arroz para no cansar, cuando todos los tarros están vacíos; pero a pesar de eso tenemos que esperar hasta dos días después del pago para poder comprar lo que nos vamos a comer para sostenernos y poder trabajar, trabajar y más trabajar para la United Fruit Co. Además el Comisariato nunca está bien provisto y lo que vende es de la peor calidad. El arroz, que ya está a sesenta y cinco céntimos la libra, más malo no puede ser: tiene una cuarta parte de semillas que parecen de zacate de guinea, otra cuarta parte de piedras, otra de papayas y otras clases de abrojos; en total lo que aprovechamos es un cuarto de libra, lo que hace que nos cueste DOS SESENTA ₡ 2.60. Los frijoles son puros gorgojos, y la carne puro hueso.

Con el Dispensario ocurre lo mismo. Tenemos que ir hasta finca Cartago cuando no podemos ni caminar agobiados por la enfermedad. Si la Compañía nos instala el Dispensario y el Comisariato, nos hará un bien que agradeceremos mucho.

Quintín Cravarría, Anita Duarte, Agustín Duarte, Flora Guzmán Pedro Castillo Juan Moraga, Nicolás Gómez López, Rafael Flores, Josefa Navarro, Pedro Mosquera José B. Soto Sorano, Albino Morales Osas., Siguen más firmas.

LA RERUM SE...

(Viene de la 1ª Pág.)

a todos los directivos sindicales, puede ser de incalculable perjuicio para el movimiento obrero costarricense, pues antes que un estímulo, será un obstáculo más a la organización de los trabajadores;

5º—Que resultaría odioso el que en un país democrático, el gobierno asuma una actitud tan protectora hacia los sindicatos, que les exija certificación jurada de su vida y pensamiento democrático;

6º—Que en su espíritu y en su forma, el proyecto de ley

Facio va en contra de los principios de libertad sindical aprobados por la Organización Internacional del Trabajo y garantizados en nuestras Constituciones Políticas;

POR TANTO

ACUERDA:

Pronunciarse en contra del proyecto de ley Facio y comunicarlo así a sus organizaciones afiliadas en el país, y a los organismos sindicales internacionales a que está afiliada la Confederación.

ULATE PROPUGNA...

(Viene de la 1ª Pág.)

por obrá del mismo Departamento de Estado para sustituirlos por una tiranía más.

Los costarricenses tendremos o no tendremos libertad electoral según sepamos o no luchar por ella, pero nunca debemos cometer la indignidad de permitir que elementos extraños a nuestra nacionalidad nos vengán a "garantizar" la libertad de elegir. Bien sabemos que a lo que vendrían sería precisamente a todo lo contrario, vendrían a imponernos gobiernos incondicionales de los círculos monopolistas que mandan en el Departamento de Estado.

Con los lunares que todos sabemos que tiene la libertad electoral bajo el capitalismo en Costa Rica el pueblo no elegido siempre sus gobernantes. Nada tienen, pues, que venimos a enseñar tutores, y menos tutores de la calidad que propone el señor Ulate. Eso significaría, sencillamente entregar a poderes extraños la importante función de ele-

gir, pervirtiendo así para siempre las instituciones públicas.

DON JOAQUIN...

(Viene de la 1ª Pág.)

cista de vuestro Gobierno, la cantidad de presos políticos que guardan prisión en las cárceles de Guatemala, y las medidas represivas, de corte fascista, adoptadas por vuestro Gobierno a fin de ahogar cualesquiera actividades de índole opositora.

El pueblo de Costa Rica, que apoya al pueblo de Guatemala, demanda a Ud. el cese de los asesinatos y atropellos, la libertad de los luchadores democráticos, el respeto, en fin, a la dignidad humana.—

El pueblo de Costa Rica presta su solidaridad activa al pueblo de Guatemala en su hermosa lucha por reivindicar la soberanía nacional hipotecada, reconquistar las libertades democráticas y vencer la miseria.

Respetuosamente,

JOAQUIN GARCIA MONGE